

LA ANTORCHA

una clase de justicia tanca yo un concepto muy razonable; si el que la interpreta es inteligente y justo, la justicia será realmente pura, pero si en cambio es un burro, el resultado será algo irónico: una justicia asesina...

Manuel Silva.

(1) Respecto a la mayoría de los procesados no existe más prueba que la expuesta en la defensa.

(2) En el informe policial, publicado en "La Prensa" del 18 de mayo de 1921, sólo apareció "Manuel Silva o Fernández", y Cabana no figura para nada, lo cual, a mi entender, habla muy claro.

(3) De estos y muchos otros detalles parece que no se dejó constancia. No obstante, el doctor Ríoboo, defensor de Cabana y del que suscribe, ya habla muy claro respecto de las falsedades del proceso en su escrito, de fs. 1.014: "... con el criterio de que instruir un proceso significa inventar cargos en contra de mis defendidos, se aparta de todo aquello que pudiera importar un contra-indicio y de fraguar circunstancias que a pesar de la intención puesta en juego, no tienen otra virtud que demostrar la inocencia de los acusados que de fondo..."

ANARQUICAS

Los que para defender la razón de ser de un ideal cualquiera de redención y de civilización humana, descienden al cobardé terreno de la intriga, la astucia y las emboscadas, o emplean la insidiosa, el embuste y la calumnia, con la infame y proterva intención de anular al adversario con la cárcel, la mordaza, la muerte o el desprecio moral; esos medios infames, autoritarios y degradantes, para demostrar la razón o la superioridad de las ideas que dice sustentar y defender, no es más que un degradado asqueroso que enloquece, mancilla y escarnece lo que toca y lo que invoca.

El que hace de la calumnia un arma o un recurso para defender sus "ideales", no es más que un menguado y vil instrumento de las ciegas y basta-das concienciosas que le corroe el alma, y que en vano trata de disimular bajo el palio sagrado de los ideales que toma como pretexto para satisfacer sus monstruosas pasiones de bestia autoritaria.

Si los hombres tuviéramos que descender al nivel de los reptiles para demostrar la bondad y la virtud de los ideales, habría llegado la hora de la muerte moral de la especie humana.

Los políticos se arrastran para conquistar adeptos; los hombres se ierguen para defender la verdad y la justicia.

Triste porvenir el de los que a fuerza de arrastrarse tienen su cuarto de hora de "celebridad".

La celebridad de los calumniadores y de los cortesanos de la política, se asemeja a la de esos bólidos que en las noches estrelladas cruzan la atmósfera, disputándose por un segundo a los astros titilantes de los cielos, la atención y la admiración de los hombres.

No hay peor enemigo de un ideal que el que se envilece y degrada en su nombre.

Los únicos que tienen derecho a lamentarse, de la desaparición completa del Estado y la burguesía, son los esbirros y los políticos.

Para cerciorarnos del grado de civilización que caracteriza a un pueblo, no debemos observar las formas de las instituciones autoritarias que lo rigen, sino el espíritu y los sentimientos que impulsan a ese pueblo a luchar contra esas mismas instituciones.

Toda institución autoritaria es la manifestación genuina de una formada del espíritu regresivo de la barbarie.

La inteligencia y el saber son incompatibles con el principio de autoridad. No hay autoridad sin su correspondiente institución liberticida; la una es el complemento de la otra.

Cuanto más bueno, más indispensable y necesario se cree o se hace el Estado, más miserables, desgraciados y abiertos se tornan los hombres y los pueblos.

Helios

NOTAS

F. O. R. A.

A objeto de aclarar aun más el asunto de las acusaciones hechas a varios militares de esta organización, mediante la publicación de un documento, el Consejo Federal ha resuelto convocar a una reunión de delegados de los sindicatos, agrupaciones anarquistas y centros de Estudios Sociales, para el sábado 4 de agosto a las 20 y 30 en el local de la calle Bm. Mitre 3270. A dicha reunión han sido invitados también el Comité Central de la U. S. A., "La Internacional" y el C. E. del Partido Comunista, para que sostengán la acusación, en la parte que a cada uno de ellos toca.

PRO ATENEO

Un grupo de compañeros anarquistas se han propuesto crear un organismo de cultura anárquica, que sea el exponente de las actividades de nuestra propaganda. Para ello se realizó una reunión preliminar donde se cambiaron impresiones al respecto de la iniciativa, nombrándose al finalizada la misma una Comisión Provisional y resolviendo convocar una nueva reunión para dar por constituido el Ateneo.

A todos los compañeros amantes de llevar a la realidad esta iniciativa se les convoca a la reunión que se celebrará el sábado 14 a las 21 en Estados Unidos 3545.

La Comisión Provisional.

FUNCION DE "LA PROTESTA"

El martes 17, a las 21 horas, en el Teatro "Boedo", calle Boedo 359, se llevará a cabo la función teatral a beneficio de "La Protesta", con el siguiente programa, dividido en tres secciones:

Primera sección, a las 21 horas, la compañía pondrá en escena la fuerte tragedia en tres actos, de Otto Miguel Clouë, titulada: "El Arlequín".

Segunda sección, a las 22 horas, el drama en dos episodios, de Pedro Zannata y Alfredo Suárez, titulado "Santa Cruz".

Tercera sección, a las 23 horas, la chispeante comedia en tres cuadros, adaptada a la escena nacional por A. Fedotov, titulada "El ingenio de un Toscano".

Localidades: \$ 1.50 función completa.

COMITÉ DE AGITACIÓN PRO LIBERTAD DE LOS ANARQUISTAS PRESOS EN RUSIA

Sobre el folleto "La Rebelión de Kronstadt"

Este comité pone en conocimiento de todas las organizaciones sindicales y culturales libertarias, que ya está en máquina el folleto del camarada Berkman, y que por lo tanto todos los que deseen hacer pedidos, deben hacerlo a la mayor brevedad.

Al mismo tiempo recomendamos a todos los compañeros y agrupaciones y sindicatos que tienen listas de este comité, hagan entrega de ellas lo más pronto posible.

Correspondencia a nombre de R. Pizarro, Bm. Mitre 3270. Valores y giros a "La Protesta". El valor del folleto es de 3 centavos el ejemplar.

INQUIETUD

Acaba de aparecer este periódico semanal, que sale en la ciudad de Santa Fe. Y podemos asegurar, por la agradable lectura de su primer número, que su contenido responde a su título.

Desea, para su mayor difusión, tener agentes y paqueteros en todos los pueblos donde haya compañeros. Correspondencia y valores a: Juan Barilo, san Martín 93 (N.). Santa Fe.

AGRUPACION ANARQUISTA "AURORA ROJA" (Córdoba)

Habiendo resuelto esta agrupación realizar una gira de propaganda en la provincia de Córdoba, pedimos a las agrupaciones, centros de estudios sociales y bibliotecas afines del interior de esta provincia, se comuniquen a la brevedad con esta agrupación, a fin de ponernos de acuerdo con el itinerario y todo lo referente a dicha gira.

Toda correspondencia dirigirse a F. Fernández, Sultán 66, Córdoba. La Agrupación que se valleron para dar origen al proceso, y de todo eso, debidamente estudiado por el Dr. Prieto, se desprende que si bien el proceso se afirma en categorías declaraciones de ciertos procesados, los camaradas Silva y Cabana son víctimas de una indigna maquinación fraguada con el propósito de enterrar en inmundos calabozos a estos dos militantes de la causa proletaria. En consecuencia, el Comité, después de aprobar el informe de la delegación, resolvió hacerse cargo de la defensa-apelación de los camaradas nombrados y emplear para el éxito final todos los medios necesarios. La Comisión acordó también patrocinar la defensa del compañero Paco, por creerlo perfectamente incluido en las prácticas del Comité.

CONFERENCIAS DE PEDRO KROPOTKIN

La editorial La Protesta acaba de publicar el primer tomo de conferencias de Pedro Kropotkin. El volumen contiene las conferencias siguientes: "El Estado" (su rol histórico), y "el Estado Moderno". Los capítulos IX y X de "El Estado" han sido expresamente traducidos para esta edición, y son casi desconocidos en nuestro medio revolucionario regional.

El libro contiene 150 páginas, y se vende a \$ 0.50.

A los efectos de estudiar ampliamente este asunto el comité convocará a una reunión de delegados a fin de informarlos de todo lo concerniente a él.

Lista pro Kurt Wilckens.

Volvemos a repetir a los compañeros e instituciones que posean listas de suscripción pro Wilckens, se sirvan remitirlas a la tesorería, a los efectos del control, por haber sido dada por terminada, después del trágico fin de nuestro inolvidable compañero.

Juan Castilleira.

Recordarán los trabajadores que este compañero se halla detenido, desde que el compañero Ramón Oliviera en un momento de plausible decisión traspujó las rejas de la Penitenciaría Nacional, conquistando su libertad.

El camarero Castilleira fué detenido y acusado por los cancerberos del establecimiento de haber cooperado en la conocida evasión. En vano fueron todas las declaraciones hechas para demostrar que Castilleira no tuvo ninguna participación en el hecho, pues, a la hora en que éste se producía, Castilleira se hallaba somersando en la casa en que se hospedaba, y en vano Oliviera demuestra haber obrado solo y por su cuenta. El juicio Jantés, bien conocido por sus procedimientos con los anarquistas, sin tener el más insignificante elemento de juicio que prueba su culpabilidad, acaba de decretarle la prisión preventiva, demostrando una vez más el ensañamiento de este magistrado para con los sostenedores del ideal anarquista.

El camarada Castilleira, cuyo quebrantamiento de salud es ya notorio, por su intransigente convicción anarquista, vuelve a ser víctima de una inicua arbitrariedad policial. Que los trabajadores tomen en cuenta este nuevo atropello y no aporten a defender por sus propios medios la dignidad proletaria. — El Comité.

El camarada Castilleira, cuyo quebrantamiento de salud es ya notorio, por su intransigente convicción anarquista, vuelve a ser víctima de una inicua arbitrariedad policial. Que los trabajadores tomen en cuenta este nuevo atropello y no aporten a defender por sus propios medios la dignidad proletaria. — El Comité.

Nómadas Rebeldes, por F. Guerreiro y R. Flores Magón 1.-

Ensayo de moral, por F. Kropotkin 0.50

Evolución y Revolución, por E. Reclus 0.50

La Guerra, por O. Mirbeau 0.50

Páginas de un descontento, por M. Gómez 0.50

Estudios Sociológicos, por E. Carpenter 0.50

Crítica Libertaria, por Max Nau 0.50

La Conciencia Moral, por R. Mella 0.50

El Comunismo, por S. Faure 0.50

Varios. — Habla una sociedad de productores 0.50

Romain Rolland, Nicolás y Alfonso Bernard. — Nicolás y el pensamiento social contemporáneo 0.50

C. Lombroso y R. Mella. — Los anarquistas (Estudio y réplica) 1.-

Pablo Shédecker. — La doctrina anarquista (Intercambio extracto del conocido libro) 0.50

Sebastián Faure. — Temas subversivos 1.50

Enrique Malatesta. — Páginas de lucha cotidiana 1.-

R. Rocker. — Artistas y rebeldes 1.50

Duis Fabri. — La crisis del anarquismo 0.50

J. L. Montenegro. — El botón de fuego 1.20

Cn. Dupuis. — Origen de todos los cultos 1.-

Leonidas Andrade. — Sachka Yegulov 1.20

— Los espectros 0.50

— Días Ira 0.50

— Las Tinieblas y otros cuentos 0.50

Antón Chejov. — La sala número seis 0.50

— Historia de mi vida 0.50

— Los campesinos 0.50

Oskarler. — El camareco 0.50

Máximo Gorki. — Vronka Alósova 0.50

— Maiva y otros cuentos 0.50

V. G. Korolenko. — El día del Juicio 0.50

Alejandro Kuprin. — El dios implacable 0.50

— El brazalete de rubies 0.50

F. Herzen. — Las hermanas Gyurkovics 0.50

— Los hermanos Gyurkovics 0.50

— Jorge y Alejandro Gyurkovics 0.50

Doctrina y Combate, por Ricardo Mella 0.50

En tiempos de batalla, por David Diaz 0.50

Frente a la dictadura, por Rafael Ballón 0.50

La revolución en Italia, por Enrique Malatesta 0.50

COMITÉ PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Folletos en venta

Editado por la agrupación "Sembradores de Ideas" a un total beneficio de este Comité, tenemos en venta el folleto "La Canción de los Mártires", conteniendo las más importantes poesías libertarias del compañero Martín Castro. Precio del ejemplar 10 centavos.

Donado por la Comisión pro Congreso Anarquista Regional tenemos, en las mismas condiciones, para la venta, el folleto "Anarquismo y Organización", de Rodolfo Rocker, que consta de cuarenta páginas, al precio de 15 centavos el ejemplar. Tede pedido debe hacerse a las siguientes direcciones: Comité pro presos y Deportados; Bm. Mitre 3270. Agrupación "Sembradores de Ideas", calle Tacuari 653 y a la administración de la "La Protesta". — El Secretario.

Dictadura y Revolución

(Por Luis Fabri)

Acaba de aparecer, publicado por la Editorial Argonauta, este libro de real importancia para nuestra propaganda. Es una obra de análisis de la más importante de las doctrinas sociales que la Revolución Rusa llevó a la práctica: la conciencia al rol del Estado en la revolución social.

Está demás que encarecamos a los compañeros la adquisición de este libro, en el cual encontrarán importantes argumentos en favor de la tesis libertaria.

Un volumen de 448 páginas, edición popular, pesos 2; edición especial: 2.50.

LIBROS Y FOLLETOS

Del mismo autor: CARTELES

Precio 1 PESO y la misma cantidad, para el franqueo certificado.

TEATRO

Libro de R. González Pacheco.

conteniendo

LAS VIBORAS

MAGDALENA

HIJOS DE PUEBLO

EL SEMBRADOR

En venta en esta Administración. Se reciben pedidos, y se envía por correo.